



La Universidad de Salamanca, entre las diez mejores del país en enseñanza y aprendizaje

Aunque pierde puestos respecto al año anterior, es la institución académica de Castilla y León con el mejor rendimiento según el ranking elaborado por la Fundación CyD

R.D.L. | SALAMANCA

Un sistema cada vez más rico y plural. Eso es lo que refleja el Ranking CyD, la mayor clasificación de universidades españolas que permite identificar hasta tres niveles de rendimiento (alto, medio y bajo) en 36 indicadores a nivel institucional y 37 por ámbitos de conocimiento. Analizados todos los parámetros, la conclusión es clara: no hay una universidad mejor al resto en términos absolutos. La Autónoma de Barcelona es la que tiene más indicadores de rendimiento elevado, sin embargo, falla en tasa de graduación de máster oficial o en el volumen de publicaciones interdisciplinarias. Así lo explicaron ayer los autores del ranking de la Fundación Conocimiento y Desarrollo, presidida e impulsada por Ana Botín, presidenta del Banco Santander.

Esto explica que la Universidad de Salamanca no esté a nivel general entre las diez mejores de la clasificación — ocupa el puesto 19 —, sin embargo sí que se sitúa en las primeras posiciones en algunos indicadores y en determinados ámbitos del conocimiento, situándose en cualquier caso por encima del resto de instituciones académicas de Castilla y León. Una curiosidad: a nivel global, la Universidad de Valladolid es la tercera con peor rendimiento. Tampoco sale bien parada la Pontificia de Salamanca pero, como se pone de manifiesto en el ranking, no aportó suficientes datos para su valoración.

Sobresale el Estudio salmantino en lo que se refiere a la enseñanza y el aprendizaje, es decir, tasa de graduación de sus alumnos en grado y en máster, la capacidad de atracción de estudiantes de otras comunidades autónomas y la ratio de matriculados por profesor. En concreto, aunque pierde cinco puestos respecto al pasado año, puede presumir de estar en el octavo lugar de un total de 65 y comparte situación con la Universidad de Mondragón, pero también está cerca de la Universidad de Deusto, la Católica de Valencia, la San Pablo-CEU y la Pompeu Fabra. Navarra y Gerona encabezan en ese orden esta clasificación.

Orientación internacional. La posición del Estudio salmantino también es muy destacada en orientación internacional, donde pasa del puesto 13 al 14. La movilidad de estudiantes, la realización de tesis doctorales internacionales y las clases en un idioma extranjero en los títulos de grado y máster son las claves de su éxito.

En transferencia de conoci-

Indicadores de rendimiento en las universidades

Resultados globales

1.-Autónoma de Barcelona
2.-Navarra
3.-Pompeu Fabra
4.-Gerona
5.-Autónoma de Madrid
6.-Deusto
7.-Barcelona
8.-Rovira i Virgili
9.-Ramón Llull
10.-Politécnica de Cataluña
...
19.-Salamanca
42.-Burgos
59.-León
63.-Valladolid

Investigación

1.-Navarra
2.-Cantabria
3.-Pompeu Fabra
4.-Gerona
5.-Jaime I de Castellón
6.-Rovira i Virgili
7.-Carlos III de Madrid
8.-Córdoba
9.-Politécnica de Cataluña
10.-Lérida
...
33.-Burgos
43.-Salamanca
47.-León
61.-Valladolid

Orientación internacional

1.-Autónoma de Barcelona
2.-Autónoma de Madrid
3.-Carlos III de Madrid
4.-Pompeu Fabra
5.-Deusto
6.-Politécnica de Cataluña
7.-Ramón Llull
8.-Pontificia Comillas
9.-Barcelona
10.-Navarra
...

Enseñanza y aprendizaje

1.-Navarra
2.-Gerona
3.-Pompeu Fabra
4.-San Pablo-CEU
5.-Católica de Valencia
6.-Deusto
7.-Mondragón
8.-Salamanca
9.-Pontificia Comillas
10.-Francisco de Vitoria
...
14.-Burgos
19.-Valladolid
55.-León

Transferencia de conocimiento

1.-Autónoma de Barcelona
2.-Navarra
3.-Politécnica de Madrid
4.-Mondragón
5.-Carlos III de Madrid
6.-Politécnica de Valencia
7.-Zaragoza
8.-Barcelona
9.-Ramón Llull
10.-Valencia
...
23.-Salamanca
33.-Burgos
45.-Valladolid
46.-León

Contribución al desarrollo

1.-Internacional de Cataluña
2.-Autónoma de Barcelona
3.-Barcelona
4.-Deusto
5.-Gerona
6.-La Laguna
7.-Politécnica de Cataluña
8.-Rovira i Virgili
9.-Sevilla La Coruña
10.-Univ. a Distancia de Madrid
...

Las MEJORES por ámbitos de conocimiento

Farmacia	1.-Barcelona
	2.-Complutense de Madrid
	3.-Navarra
	4.-Salamanca
	5.-Santiago de Compostela
Trabajo Social	1.-Deusto
	2.-Granada
	3.-Málaga
	4.-Rey Juan Carlos
	5.-Valencia
Ciencias Políticas	1.-Autónoma de Madrid
	2.-Carlos III de Madrid
	3.-Pompeu Fabra
	4.-Ramón Llull
	5.-Salamanca
Sociología	1.-Carlos III de Madrid
	2.-Pompeu Fabra
	3.-Pontificia de Comillas
	4.-Rey Juan Carlos
	5.-Zaragoza
Psicología	1.-Autónoma de Barcelona
	2.-Deusto
	3.-Lérida
	4.-Oviedo
	5.-Salamanca
Educación	1.-Autónoma de Madrid
	2.-Gerona
	3.-Salamanca
	4.-Valladolid
	5.-Zaragoza
Medicina	1.-Autónoma de Madrid
	2.-Gerona
	3.-Salamanca
	4.-Valladolid
	5.-Zaragoza
Odontología	1.-Complutense de Madrid
	2.-Granada
	3.-Internacional de Cataluña
	4.-Murcia
	5.-Salamanca
Enfermería	1.-Almería

LOS DETALLES

Única de la Región en el ranking "QS"

El pasado mes de marzo se publicó la última edición del ranking internacional "QS", la Universidad de Salamanca fue la única institución académica de Castilla y León que aparecía en la clasificación, además, mejoró posiciones, al subir 50 puestos y situarse entre las 650 mejores. En la última edición del "Times Higher Education" (THE) se mantuvo entre los puestos 601-800, junto a otros trece centros españoles.

Diferencias entre clasificaciones

La posición de la Universidad de Salamanca y del resto de instituciones académicas varía considerablemente en los distintos ranking porque en cada uno de ellos se mide un aspecto diferente. Por ejemplo en el "QS" se tiene en cuenta la reputación académica, la relación entre el número de alumnos y profesores, las citas recibidas por los docentes y el profesorado internacional. En el "THE" también se miran los ingresos y la relación entre la reputación investigadora y el presupuesto. En otros, como "ARWU", puntúa contar con premios Nobel y autores altamente citados en las mejores revistas científicas.



• JAVIER MERCHÁN, EXPERTO EN BIBLIOMETRÍA CIENTÍFICA •

A la cabeza de la Región

LA Universidad de Salamanca se consolida como el campus con mayor nivel de rendimiento en Castilla y León, según el ranking que cada año elabora la Fundación Conocimiento y Desarrollo (CyD). El ranking CyD permite comparar la situación de las distintas universidades, y de sus ámbitos de conocimiento, a través del análisis de una serie de indicadores relacionados con los ámbitos de la enseñanza y aprendizaje, la investigación, la transferencia de conocimiento, la orientación internacional o la contribución al desarrollo regional; el desempeño en estos ámbitos es considerado en relación a 3 niveles de rendimiento: alto, intermedio y reducido. La Universidad de Salamanca obtiene 12 indicadores valorados como de alto rendimiento, lo que supone 2 menos que en el ranking del pasado año 2017, destacando en el área de Enseñanza y Aprendizaje donde esta distinción se consigue en 5 de los 8 indicadores observados. En este ámbito destaca la tasa de graduación en máster (60 créditos) y la tasa de estudiantes provenientes de comunidades autónomas, tanto en estu-

dios de grado como de máster. Además obtiene 16 indicadores de rendimiento intermedio, la mayoría de ellos dentro de la dimensión Investigación, destacando en este ámbito con el indicador de alto rendimiento el nivel de producción artística.

En el ámbito de la Transferencia de Conocimiento, es decir el impacto socio-económico en el territorio que implica la producción investigadora, destaca el número de publicaciones con empresas, los ingresos por licencias, y las publicaciones citadas en patentes, todas estas facetas valoradas como de alto rendimiento. De igual manera, el campus salmantino destaca por su Orientación Internacional, dimensión donde se otorga la máxima valoración a indicadores como el número de titulaciones impartidas en idioma extranjero, o el número de tesis doctorales defendidas con la distinción de doctor internacional.

Algunos aspectos a mejorar, valorados como de bajo rendimiento, son el número de patentes con empresas, el número de publicaciones regionales, o los fondos de investigación regionales.